
令和７年６月定例会

一般質問がおこなわれます
６月 12 日(木)・13 日(金) いずれも午前９時からです。傍聴におでかけくださ

い。

なお、質問時間は答弁を含めて 60分以内となっています。

日程 質問者 質問事項 要旨

６月 12 日

（木）

田中 博文

市の交通安全対策

について

１ 市内における令和元年からの交通事故発生件数

の推移はどうか。

２ 交通安全啓発活動の状況はどうか。

３ 運転免許証自主返納促進事業の実績はどうか。

東御市通学路交通

安全プログラムに

ついて

１ 平成 26 年度に東御市通学路交通安全プログラ

ムが策定され、合同点検及び通学路安全推進会議

が２年に１回開催されているが、これまでの取組

状況はどうか。

２ 通学路交通安全プログラムの対策箇所の進捗状

況はどうか。

小学校の不審者対

策について

１ 不審者が現れた時の対応について、児童へどの

ような周知をしているのか。

村山 弘子

東御市都市計画マ

スタープラン及び

立地適正化計画の

策定について

１ 計画の概要と必要性について伺う。

２ この１年間の経過について

①会議の開催状況と内容について伺う。

②昨年実施したまちづくりに関するアンケートの

概要について伺う。

③その他計画策定に関連した取組について伺う。

教職員の負担軽減

の対応と市内小学

校の現状について

１ 少人数教育の推進について、市内の小学校では

３０人を超えるクラスへの対応をどのようにして

いるか伺う。

２ 教職員の不足について

①市の現状はどうか。

②心身の不調等で休んでいる先生方への対応はど

うなっているか伺う。

瀬田 智之

宿泊交流拠点施設

整備について

１ 宿泊交流拠点施設整備の目的と事業概要につい

て

２ 新しい地方経済・生活環境創生交付金（第２世

代交付金）の概要について

３ 今後のスケジュールと市民説明について

地域の農業・農地

の未来を拓く地域

計画について

１ 地域計画の基本方針について

２ とりまとめの状況について

３ 地域別の課題について



６月 12 日

（木）

田中 信寿

移住促進への取組

について

１ 令和５年度と６年度の移住相談件数と、相談か

ら移住につながった件数はどうか。

２ 移住促進について現在の主な取組はどうか。

３ 移住体験交流施設１０２の開設後の実績と運営

上の課題はどうか。

観光地域づくり

法人（ＤＭＯ）の

取組について

１ 従前の観光協会をＤＭＯに移行した経緯はどう

か。

２ これまでのＤＭＯによる特徴的な取組は何か。

３ 法人化した事による成果、市の観光にもたらし

たメリットはどうか。

４ 市からの支援はどうか。また市はこれまで、Ｄ

ＭＯとどの様に連携協力し関わってきたのか。

斉藤 哲
朝鑑賞事業につい

て

１ 朝鑑賞の概要と取組状況について伺う。

２ 朝鑑賞導入による効果や学校における変化につ

いて伺う。

花岡 豊一

宿泊交流拠点施設

整備によって期待

することについて

１ 宿泊交流拠点施設が果たす役割は何か。

２ 市内の宿泊施設数の現状について伺う。

３ 宿泊交流拠点施設のコンセプトについて伺う。

４ 今後の宿泊交流拠点施設整備の進め方について

伺う。

ワイン振興につい

て

１ ワイン振興施設の利活用の状況について伺う。

２ ワイン振興における北御牧試験地の役割は何

か。

３ ワイン振興の今後の進め方を伺う。

髙木 真由美

地域共生社会の取

組について

１ 高齢者・障がい者等の権利擁護について

①認知症や知的・精神障がい等で判断能力が不十

分な方、また身寄りのない高齢者の現状と今後

の推移はどうか。

②成年後見制度の利用者数の状況と今後の利用促

進に向けた取組をどのように考えているのか。

③地域包括支援センターの役割のひとつに権利擁

護があるが、地域包括 支援センターの現状は

どうか。

安心・安全な子育て

環境の充実について

１ 子ども第三の居場所「ゆめぽけっと・とうみ」

について

①令和６年度の利用実績はどうか。

②現時点での課題として考えられることは何か。



６月 12 日

（木）

髙木 真由美

（続き）

教育環境の充実に

ついて

１ 学校図書館の状況について

①小・中学校の図書館の利用状況はどうか。

②学校図書の更新と廃棄の状況はどうか。

③学校図書館の課題として考えられることは何

か。

④今後の取組についてはどうか。

２ タブレット端末の活用について

①昨年から開始されたタブレット端末を使った相

談事業の現状はどうか。

②相談事業の課題と今後の対応についてはどう

か。

③タブレット端末の更新についてはどうか。



６月 13 日

（金）

市毛 真弓

マイナンバーカー

ド・マイナ保険証・

資格確認書につい

て

１ マイナンバーカード・マイナ保険証の保有有無

により、市民への事務運営やサービスに格差をつ

けることをせず、全市民平等に行政運営にあたる

べきと考えるが、見解はどうか。

２ 令和６年１２月２日から現行の健康保険証の発

行が停止された。一斉更新後、国民健康保険加入

者で資格確認書発行と資格情報のお知らせは、そ

れぞれ何件となる予定か。また、一斉更新にあた

り、対象者への周知や対応はどのようにしている

か。

福祉事業の現状に

ついて

１ 福祉事業推進のために行政と社会福祉協議会

は、それぞれどういう役割を持ち業務にあたって

いるか。

２ 高齢者等終身サポート事業と高齢者日常生活サ

ポート事業の内容はどのようなものか。

女性と女子児童・生

徒への生理に対す

る支援について

１ 令和５年６月定例会で女性と女生徒への生理用

品の支援について、中央公民館と市内小中学校で

の取組を伺った。今現在の支援状況・利用状況は

どのようなものか。

２ 中央公民館以外の公共施設での支援の取組はあ

るか。

小林 祐一 消防団について

１ 団員定数改正後の現状はどうか。

２ 分団ごとの地域規模と団員数のバランスはどう

か。

３ 団員数の確保に向けた取組状況はどうか。

４ 有事の際の出動の状況はどうか。

滝澤 栄一

海野宿開宿４００

年について

１ 記念事業実行委員会について設立の経緯はどの

ようか。

２ 記念事業の概要はどのようか。

３ リニューアルされる「うんのわ」の状況はどう

か。

ふるさと納税につ

いて

１ これまでの実績（金額・件数等）はどうか。

２ 返礼品や提供事業者の選定基準はどのようか。

大谷 真宙

防災対策について

１ 災害が発生した際の体制及び想定している初動に

ついて伺う。

２ 市の消火栓・防火水槽・ホース格納箱などの消防施

設及び点検体制について伺う。

熱中症対策について
１ 昨年度と今年度の熱中症の発生状況について伺う。

２ 市が昨年度から実施した取組について伺う。



６月 13 日

（金）

大塚 博文

道路施設等修繕事

業について

１ 令和４年度から令和７年度まで、重点事業とし

て進めてきた道路舗装等修繕工事の状況はどう

か。

２ 長期事業計画の舗装に関する要望に対し、現状

はどうか。

３ 令和７年度までとなっている緊急自然災害防止

対策事業債（緊自債）の期限延長を国に要望して

いるとのことであったが進展状況はどうか。

上下水道管の管理

状況について

１ 交通量の多い道路に埋設されている大口径の下

水道管の大きさ及びその最大埋設深さはどの位

で、場所はどのあたりか。

２ 下水道管の調査点検はどのように行っている

か。

３ 上水道管のうち鋳鉄管について、最も古い箇所

は管布設後何年を経過しているか。

４ 上水道管の調査点検はどのように行っている

か。

消火栓の設置につ

いて

１ 消火栓の設置に関する基準はどうなっている

か。

２ 基準を満たさない消火栓の設置状況はどうか。

窪田 俊介
宿泊交流拠点施設

整備事業について

１ 宿泊交流拠点施設整備事業の目的はなにか。

２ 基本構想・基本計画の内容はどうか。

３ 事業手法はどうするのか。

４ 財源はどうするのか。

５ 市民への説明はどうするのか。

西山 福恵

第３次東御市健康

づくり計画前期計

画について

１ 基本方針・施策について

①自らの健康は自らつくるについての取組はどう

か伺う。

②健やかに育つ、育てるについての取組はどうか

伺う。


